

A JOSE LUIS SANCHEZ OYARZABAL EN EL PRIMER ANIVERSARIO DE SU FALLECIMIENTO

Rafa BANDRES "ERRAPEL"



El 18 de julio de 1990 falleció, a los 71 años, José Luis Sánchez Oyarzabal.

No pudo con el último de los infartos. Al día siguiente, el día 19, cuando acudíamos a la Casa del Capitán a la presentación de la revista Oarso-90, nos detuvimos ante su portal, en la misma calle Capitán-enea. Ya esperaba el coche fúnebre, donde introdujeron el féretro con sus restos, a los que despedimos camino de su entierro. Por la tarde, a las 7,30 en la Asunción, el funeral, con la presencia de ex-jugadores de fútbol y muchos amigos, porque los tuvo siempre.

Tres meses antes, en abril, en un restaurante donostiarra, los supervivientes de las cinco Compañías del Batallón Rusia de Euskadi (1ª T. Meabe, 2ª K. Marx, 3ª M. Gorki, 4ª L. Caballero y 5ª Pablo Iglesias), le tributaron un homenaje y le entregaron un artístico pergamino realizado por uno de ellos, Pepe Fernández, en el que con su fotografía y la firma de los comisarios de las cinco compañías dice: "Al Brigada José Luis Sánchez Oyarzabal. De la 5ª Compañía "Pablo Iglesias", del Batallón "Rusia" de Euskadi, en el que, desde su fundación fue decidido voluntario. Como testimonio de reconocimiento a su valor en el campo de batalla y su hombría de bien en la paz. SanSebastián, Abril de 1990".

La faceta que más conocemos y agradecemos los renterianos de José Luis, fue su paso por el C.D. Touring, al que hasta sus últimos momentos siguió preocupando sus avatares.

El mejor homenaje que podemos dedicarle es dar a conocer su historial, que conseguimos en amigable charla con él en el Bar Onena en el mes de marzo de 1988.

Nació en Getxo (Vizcaya) el 15 de diciembre de 1916. A los nueve años vino con su familia a vivir a Trintxerpe, por motivos de trabajo de su padre. En Trintxerpe, vivió hasta casarse con la renteriana María Jesús Ayastuy en 1943, viniendo a vivir a nuestra Villa.

Trabajó siempre, desde su juventud, en la Pescadería de Trintxerpe, en la que ya era encargado cuando se casó, y donde se jubiló en 1980.

En 1936 la guerra. Luchó en la Compañía Pablo Iglesias del Batallón Rusia, cumpliendo en el frente los 18 años y llegando a alcanzar el grado de Brigada. Cayó prisionero en Torrelavega el 24 de agosto de 1937 y estuvo preso en Logroño y en Ondarreta (Donostia), donde cumplió los 21 años y tuvo un Consejo de Guerra. El 1 de marzo del 40 quedó en libertad.

Foto: GARCIA ASURMENDI (Rentería)



5 de julio de 1953. Recuerdo del partido homenaje a "Talo".

Entre Luis Oiarbide y J. Luis Sánchez, está el colegiado renteriano Antonio García "Cuque", que fue el primer presidente del C.D. Touring en 1923-1924.



Temporada 1954-55. 3ª División. 4.º Grupo.
Primer partido Categoría Nacional en el campo de Larzabal: Touring de Rentería 3. Oberena de Pamplona 1. (30 de enero de 1955)
Echeveste, Portu, Benito, Albisu, Barrena, Labandibar, Insausti, Aznar, David, Cholete, Segurola.

Rehaciendo su vida en Trintxerpe, nos volcamos en su labor dentro del fútbol. Nunca llegó a ser jugador, pero fue un gran aficionado. Esa afición y pasión, ambas fundadas en fuerte abrazo en la personalidad temperamental de José Luis, le llevaron a dar sus primeros pasos por el fútbol en el Trintxerpe en 1945, en su segunda época después de la guerra, como directivo secretario hasta el 48, año en el que desapareció el Trintxerpe. Al mismo tiempo, era socio desde 1945 del C.D. Touring, que también volvía en su segunda época después de la guerra, e intervino en la confección del reglamento, que se hace idéntico para el Touring y para el Trintxerpe.

En 1950 entra como presidente del C.D. Touring hasta la temporada 56-57, siendo la época más brillante del equipo renteriano. Durante su mandato el equipo renteriano consiguió: el sub-campeonato de la Copa de Guipúzcoa, campeón regional, campeón de permanencia del IV grupo de Tercera División y es, en la temporada 54-55, cuando el Touring sube por primera vez a Tercera División Categoría Nacional, dejando la presidencia en la temporada 57-58 a Luis Oiarbide, padre del actual concejal de EA.

Fue presidente del Club de Remo Oarso con bateles, que tuvo su sede en el Bar Onena, siendo vice-presidente su propietario, el fallecido Juanito Iraeta.

Volviendo al fútbol y a esa época dorada del Touring, como recuerdo y homenaje a José Luis y a la afición damos a conocer los siguientes detalles que nos dio el propio José Luis: Sus compañeros directivos, que llevaron al Touring a Categoría Nacional por primera vez, fueron, entre los fallecidos, Pedro Etxeveste, Antxón López, Victoriano Prada, Santos Cobos, Juan Bastarrica, Carmelo López e Ignacio Susperregui, y entre los todavía vivos, Mariano Goicoechea, Lauri Lizarralde, Jenaro Amiano y Victoriano Martín. El entrenador era Anselmo Elizaga, estellés, maestro armero del ejército, que pasó como tal entrenador del Touring al Burgos, que estaba en Segunda División.

Durante su presidencia, los entrenadores del equipo rente-

riano fueron cuatro: Marcial Arbiza, Simón Lizarazu, Anselmo Elizaga y Perico Torres. Y los médicos: Román Unanue y Venancio Munita.

Los jugadores que subieron al Touring a Tercera fueron: Echeveste y Echeverría como porteros; Portu, Talo, Albisu, Calvo y Ostain como defensas; Labandibar, Barrena y Azcarate como medios; Inchausti, Aznar, Segurola, David, Txolete, Caldito y Mariano Larrea como delanteros. Siendo él presidente, pasaron del Touring a equipos superiores varios jugadores: De Tomás al Español, Erausquin al Alavés, a la Real Elías Querejeta (actual director de cine), Martiarena, Aznar, Segurola y Echarri, tío de Arconada, Salaverría al Indautxu, Portu, Inchausti y Peruaga al Eibar, y Alfonsín al Gijón.

Como anécdota curiosa y única, en la temporada 54-55 en Regional, antes de subir, se encontraron de presidentes José Luis en el Touring y su hermano Angel en el Trintxerpe, ganando los dos partidos el equipo renteriano, en Larzabal por 5 a 1 y en el campo de Herrera por 2 a 1.

Era la época en la que al Touring le seguían las grandes



masas de aficionados en sus desplazamientos, se llenaba Larzábal de aficionados de muchos puntos de nuestra geografía. atraídos por la fama de nuestro club. José Luis nos recordó, por reseñar un detalle, que a Pamplona, cuando jugaron contra el Oberena, desde Rentería salieron doce autobuses, además del que llevaba al equipo y directivos. El Ayuntamiento, ante tanta popularidad, se volcó en ayudarlo dentro de sus posibilidades, estando de alcalde Joaquín P. Lapaza y teniente de alcalde José María Arcauz, a los que José Luis les dedicó en nuestra conversación un sincero recuerdo, recalcando que “colores aparte...”

Sirvan estos apuntes para recordar a José Luis Sánchez en este primer aniversario de su fallecimiento. Para muchos renterianos este recuerdo es como volver a revivir el esplendor deportivo de aquellas épocas y para nuestros jóvenes recobrar aquel prestigio deportivo, hoy tan distinto pero que hay que conseguir elevarlo.

